

Les journalistes de Montréal ont fondé trois écoles primaires à la Ferme-Neuve, dans la région de la Lièvre. Chacune de ces écoles est fréquentée par une cinquantaine d'enfants. Il y a six ans, la Ferme-Neuve comptait à peine vingt familles, aujourd'hui, elle en compte plus de deux cents.

ÇA ET LA

L'AGRICULTURE À L'ÉCOLE.—Dans une conférence donnée à Saint-Jérôme, au mois d'août dernier, M. O.-E. Dallaire, conférencier agricole, a déclaré que l'école primaire ne faisait pas assez d'efforts en faveur de l'Arboriculture. Les instituteurs et les institutrices devraient étudier un peu cette science avant de faire planter des arbres autour des écoles.

HYGIÈNE.—A l'aide du *Manuel d'Hygiène* du Dr Lachapelle, les instituteurs et les institutrices peuvent donner à leurs élèves, sous forme de leçons de choses, des notions suffisantes d'hygiène pratique. Prière de consulter le programme officiel à ce sujet.

LE NOUVEAU GOUVERNEUR-GÉNÉRAL.—Le successeur de lord Minto, comme gouverneur-général du Canada est lord Grey. C'est le 28ème gouverneur sous la domination anglaise, le neuvième depuis l'établissement de la Confédération.

VERS LE LAC ST-JEAN.—Grâce au chemin de fer de Québec au Lac Saint-Jean, la région située au nord de Québec se développe normalement. La colonisation fait des progrès sûrs dans ce coin de terre de notre Province.

A PROPOS DE SOUS-MAÎTRESSE.—Mademoiselle A. L. nous écrit : " Quel est le nombre d'élèves requis pour qu'une institutrice puisse et doive demander une sous-maitresse ? "—Rép. L'article 129 des règlements du Comité catholique du C. de l'I. P. dit : " Les commissions et les syndicats doivent engager un sous-maitre ou une sous-maitresse pour chacune de leurs écoles élémentaires, lorsque l'assistance moyenne excède cinquante élèves. Ils doivent aussi engager deux maîtres et deux maitresses pour toute école modèle, servant en même temps d'école élémentaire, quand le nombre des élèves inscrits est de quarante ou plus. "

ASSOCIATION DES INSPECTEURS D'ÉCOLES.—Les inspecteurs d'écoles catholiques se sont réunis à Québec au cours du mois d'août. Voici comment se compose le bureau de direction de cette association : Président : P. Ruel ; Secrétaire-Trésorier : J.-M. Côté ; Directeurs : S. Vien, B. Lippens, L. Bergeron.

L'AMI DES CATÉCHISMES.—On peut s'abonner à cette revue en s'adressant à M. P. Garneau, libraire, 6 rue de la Fabrique, Québec.

" LA CROIX " DE MONTRÉAL.—Cet excellent journal est devenu une belle revue mensuelle, grand format, seize pages. Les institutrices qui désirent se renseigner à bonne source sur les événements contemporains peuvent s'abonner à cette publication en s'adressant au No. 33, rue St-Jacques, Montréal. Prix : \$1.00 par année.

LA GRAMMAIRE DES FRÈRES À L'ÉCOLE NORMALE L'ÉVAL.—L'École normale Laval de Québec vient d'introduire dans ses classes les trois cours de la Grammaire des Frères des Ecoles chrétiennes intitulés : *Leçons de langue française.*—Cet ouvrage est approuvé par le Comité catholique du Conseil de l'Instruction publique. Ces livres ont été introduits à l'École normale afin de permettre aux élèves d'étudier dans des ouvrages qui tiennent compte de l'histoire et de la géographie du Canada et qui ne sont pas neutres au point de vue catholique.

LE CAHIER " LE DRAPEAU ".—Ce joli cahier de devoirs est toujours en vente chez tous les libraires. On peut se le procurer chez J.-P. Garneau, 6 rue de la Fabrique, Québec.